



Syndicat Local Pénitentiaire des Surveillant(e)s Et Surveillant(e)s brigadiers Non-Gradé(e)s

C.D. DE
CHATEAUDUN

affilié à la Fédération
Générale
Autonome des
Fonctionnaires

ERREUR DE CASTING.....ENCORE !!!

Le 24 octobre 2023, **une fois n'est pas coutume**, notre CD a accueilli un détenu par « M.O.S » au C.V. bien rempli (schizophrène, violence...) comptant pas moins de 22 C.R.I. dont la majorité concernant des agressions sur personnels ! Il ressort de son audience arrivant avec la cheffe de bâtiment...une liste « de courses » : pâte, riz, thon, oignon, huile, tomate et des épices. Ben voyons !

En fin de journée, lors de la distribution du repas, ce détenu « M.O.S. » qui avait bouché son œilleton exigeait d'obtenir audience avec la cheffe de bâtiment. Peut-être n'avait-il pas pu terminer sa liste de courses... Lors de la fermeture de la cellule, celui-ci a cassé sa vaisselle. Puis, vers 17h40, il a mis le feu dans sa cellule et a menacé de se pendre. Instinctivement, les Surveillants ont de suite ouvert la porte et ont éteint le feu avec les moyens adaptés. Une fois maîtrisé, il a été emmené au Quartier Disciplinaire.

Peu de temps après, décision est prise de le sortir du QD pour l'affecter...dans sa cellule d'origine avec en bonus sa liste de courses. Le père Noël est passé très tôt cette année !!!!

Le lendemain, alors que les agents ELSP procédaient à la distribution du repas, ce même détenu était très agressif et semblait, cette fois-ci, prêt à en découdre avec des gestes et une attitude assez claire sur ses intentions. Le tout agrémenté d'insultes envers les Surveillants de « **bande de bâtards....** ». Les agents ont fermé la porte de la cellule pour isoler l'incident...En guise de remerciement pour être venu épauler les collègues du bâtiment D, les ELSP ont eu droit à un : « **Cassez-vous de mon bâtiment** » de la part de la cheffe du D.

Alors qu'une consigne d'ouverture à 2 agents semblait plus que légitime, un de nos responsables a annoncé aux collègues : « **Non il va bien, il n'y a pas de risque !** » Pour le SPS, les risques sont largement avérés au vu de son cursus pénitentiaire !!!

Les bonnes pratiques du passé, qui permettaient de retrouver l'ordre et la discipline en ne baissant pas notre pantalon à la moindre demande de la population pénale, sont décidément mises à mal ces dernières années! D'ailleurs, le détenu, qui se sent certainement plus important qu'à son arrivée à l'établissement, a refusé de réintégrer sa cellule à l'issue de la promenade le 29/10/2023.

Il y a pourtant des établissements spécialisés pour ces détenus au profil psychiatrique et qui n'ont clairement pas leurs places dans une détention classique.

POURQUOI ENVOYER CE GENRE D'INDIVIDU DANS DES ETABLISSEMENTS BASES SUR LA REINSERTION INCLUANT DE SURCROIT UN MODULE DE RESPECT ??????????????????

Les détenus sont-ils vraiment des placements boursiers ???

Le SPS interpelle la direction au sujet de ce détenu qui n'a rien à faire en détention « classique » lors de sa sortie du QD le 02 novembre 2023. En effet, le profil ultra dangereux de ce détenu qui semble faire des agressions sur surveillants un passe-temps aurait même dû justifier un placement automatique au sein de l'UDV (Unité Détenus **VIOLENTS**)?

Le SPS, 100% Surveillant(e)s, 100% Indépendant !

Le 01 novembre octobre 2023, le bureau local.

Mail : sps-cpos@outlook.fr site internet : www.sps-penitentiaire.fr